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Все торже-
ства по слу-
чаю дня рож-
дения города 
у нас ещё 
впереди: по 
давней тро-
ицкой тра-
диции День 
города отме-
чается в кон-
це мая. Но такую замечатель-
ную дату – 23 марта – мы никак 
не можем пропустить: в этот 
день в 1977 году Троицку был 
присвоен статус города. Из не-
большого рабочего посёлка 
Троицкое и Академгородка на 
Пахре сложился не просто со-
вершенно новый населённый 
пункт – новая общность лю-
дей, объединённых наукой и 
производством, культурой и 
спортом, общими интересами 
и проблемами. 

Конечно, всё это случилось 
не в одночасье. Троицк рос и 
строился постепенно, его раз-
витие продолжается и сегодня. 
История наукограда вершится 
прямо на наших глазах! 

И мне кажется, эта дата в на-
шей истории возникла совсем 
не случайно. Троицк – весен-
ний город, вот и его день рож-
дения идёт сразу за весенним 
равноденствием. Пробужда-
ется природа. Ещё немного – 
оживёт лес птичьими голоса-
ми. Свет победит тьму, солнце 
растопит снега. Всё вокруг ды-
шит теплом и надеждой. 

Дорогие троичане, с днём 
рождения родного города! Сча-
стья вам, здоровья, любви и 
благополучия, а нашему слав-
ному Троицку – гармоничного 
развития, процветания и много 
ещё вёсен встретить ему под яс-
ным небом! 

 Глава г.о. Троицк 
Владимир ДУДОЧКИН

Городу – 46! 

КОЛОНКА ГЛАВЫ

В Троицк приехала делегация из Та-
тарстана, в составе которой – главы 
муниципальных образований этой ре-
спублики. Они не так давно занимают 
свои должности и в столицу прибыли, 
чтобы поучиться. Заодно познакомились 
с Новой Москвой: посетили префектуру 
ТиНАО, встретились с префектом Дми-
трием Набокиным. Потом побывали в 
Троицке и познакомились с главой горо-
да Владимиром Дудочкиным. «Префект 
рассказал, как устроена жизнь округа, 
как работают муниципалитеты, как фор-
мируются бюджеты, а я расскажу, как всё 
устроено в Троицке», – сказал он. 

Знакомство с городом началось с «Тех-
ноСпарка», который с 2012 года создаёт 
на своей территории компании по раз-
работке и производству инновационной 
продукции. Ассистент паблик-директо-

ра «ТехноСпарка» Дарина Полешко по-
казала гостям логистических роботов, 
разработку компании Ronavi Robotics. 
Перемещаясь по заданной траектории, 
они могут перевозить груз весом до 1500 
кг и развивать скорость до 5 км/ч. «Такие 
роботы используются на складах и про-
мышленных участках в качестве гибких 
конвейеров, – говорит Дарина. – Раньше 
на крупных складах 80% времени сотруд-
ники занимались логистикой, теперь же 
благодаря таким роботам на сборку за-
казов уходит намного меньше времени». 

Затем побывали в компании по про-
изводству эндопротезов и индиви-
дуальных имплантатов, их печата-
ют на 3D-принтерах, а медицинские 
изделия создают с помощью лазерного  
сплавления.

Друзья из Татарстана 
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19 марта в нашей стране отметили День работников жилищно-
коммунального хозяйства. В честь сотрудников сферы ЖКХ в сто-
лице прошла Неделя городского хозяйства Москвы. Праздничные 
мероприятия организовали в развлекательном центре «Остров меч-
ты» и Музее городского хозяйства Москвы на ВДНХ. На «Острове 
мечты» побывала делегация из Троицка и посетила выставку по-
следних достижений коммунальной техники. В экспозицию вошло 
более 100 единиц дорожно-уборочных машин для чистки и мойки 
самых разных городских поверхностей, грейдеры, снегопогрузчи-
ки, роботы-уборщики, газонокосилки; также была представлена 
дорожно-строительная и спасательная техника. Гости праздника 
узнали, как устроено и функционирует городское хозяйство, из ка-
ких элементов оно состоит, какими технологиями и техникой рас-
полагает и почему так важна его бесперебойная работа. Круглосу-

точно, без перерыва на выходные и праздники жизнедеятельность 
огромного мегаполиса поддерживают до полумиллиона специали-
стов: дорожных рабочих и дворников, инженеров и техников, энер-
гетиков и газовиков, кровельщиков и промышленных альпинистов, 
проектировщиков, экологов, спасателей, пожарных.

На праздничных мероприятиях в парке развлечений «Остров 
мечты» побывали заммэра Москвы по вопросам ЖКХ Пётр Бирю-
ков, префект ТиНАО Дмитрий Набокин, его первый заместитель 
Игорь Окунев, глава Троицка Владимир Дудочкин и главы других 
поселений ТиНАО. В составе делегации нашего города были сотруд-
ники управления ЖКХ троицкой администрации, работники «Тро-
ицктеплоэнерго», МБУ «ДХБ», управляющих компаний, которые 
наводят порядок на наших улицах и во дворах. 

Праздник ЖКХ
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«Когда мне сказали, что мы едем 
на «Остров мечты», я сразу поду-
мала про Мальдивы… – улыбается 
начальник отдела ЖКХ троицкой 
администрации Татьяна Сидне-
ва. – Но развлекательный центр в 
Москве – тоже неплохо! Меропри-
ятие, посвящённое Дню работника 
ЖКХ, было очень интересным». 

Татьяна приехала на праздник 
с сыном. Четырёхлетнего Артё-
ма заинтересовала коммунальная 
техника, все эти снегоуборочные 
машины, грейдеры, оборудование, 
которое применяется для ремонта 
теплосетей и дорог. «На праздник 
нас, сотрудников сферы ЖКХ, 
пригласили вместе с детьми, – рас-
сказала Татьяна Сиднева. – Дети 
смогли воочию увидеть то, чем за-
нимаются их родители на работе. 
Ну и конечно, это замечательная 
возможность провести вместе вре-
мя в таком прекрасном месте, как 
парк развлечений «Остров мечты». 
Вообще в конце каждого отчётно-
го периода принято подводить 
итоги. День работника ЖКХ даёт 

ещё одну возможность отметить 
достижения отрасли, причём не за 
последний год, а за какой-то более 
долгосрочный период, оценить 
глобальные проекты. Полезно по-
смотреть на то, как идёт развитие 
в сфере ЖКХ не только в нашем 
городе, но и во всём столичном ме-
гаполисе, оценить размах, так ска-
зать. Это бесценная возможность 
прочувствовать, как меняется Мо-
сква, осознавая, что и ты к этому 
причастен. Знаете, какая-то даже 
гордость появляется за то, что ты 
вносишь свой вклад, чтобы сделать 
нашу Москву лучше и удобнее для 
жителей».

Выступления высоких гостей, 
концертная программа, интерес-
ная экспозиция, а в завершение 
праздника – многочисленные ат-
тракционы парка развлечений: 
каждый смог найти для себя за-
нятия по душе, чтобы этот день 
провести ярко и насыщенно, как 
настоящий праздник. 

Светлана МИХАЙЛОВА, 
фото Александра КОРНЕЕВА

ОБЩЕСТВО

Праздник ЖКХ

Префект ТиНАО Дмитрий Набокин

НОВОСТИ МОСКВЫ

На метро до аэропорта  
Строительство станции метро «Аэропорт Внуково» продолжается. 
Протяжённость Солнцевской ветки, на которой будет расположена 
эта станция, составит 30 км. Открытие метро «Аэропорт Внуково» 
улучшит транспортную доступность Внуковского и соседних по-
селений. «Москвичи получат прекрасную магистраль от центра до 
аэропорта Внуково, прекрасную транспортную доступность аэро-
вокзала», – отметил Сергей Собянин во время осмотра строящейся 
станции метро. 

Сергей Собянин отметил: метро во Внукове будет открыто уже в 
этом году. И тогда миллионы людей смогут точно спрогнозиро-
вать время, необходимое на дорогу. «Гарантированно 40 минут 
от Сити до Внукова, чтобы прямо со станции зайти в терминал 
аэропорта, – написал в своём телеграм-канале мэр Москвы. –  
В этом году запустим также МЦД-4, и близлежащие поселения по-
лучат ещё и наземное метро. Сейчас на станции «Аэропорт Внуко-
во» заканчиваем строительство основных конструкций и проводим 
коммуникации. Украсим её изображениями гражданских самолётов 
конструкторского бюро Туполева, чьё имя носит аэропорт».

Спасибо за героизм!   
Сергей Собянин посетил госпиталь в Вороновском, где сейчас раз-
мещены раненые из Луганской и Донецкой областей. «Спасибо 
большое бойцам за героизм. Сделаем всё для их скорейшего вы-
здоровления», – написал мэр Москвы в своём телеграм-канале и 
поблагодарил врачей и медсестёр за их самоотверженную работу. 
Госпиталь открыт в марте на базе Московского клинического цен-
тра инфекционных болезней «Вороновское». 

К годовщине Победы  
Ветеранам Великой Отечественной войны и труженикам тыла в 
Москве выплатят единовременную материальную помощь к 78-й 
годовщине Победы 1945 года. Распоряжение об этом подписал 
Сергей Собянин. Традиционную помощь получат следующие кате-
гории ветеранов: инвалиды и участники войны; военнослужащие, 
проходившие службу в воинских частях, не входивших в состав 
действующей армии; военнослужащие, награждённые орденами и 
медалями СССР за службу в период с 22 июня 1941-го по 3 сентя-
бря 1945 года; лица, награждённые медалью «За оборону Ленингра-
да»; инвалиды с детства вследствие ранения, контузии или увечья, 
полученного в годы войны; участники обороны Москвы; жители 
блокадного Ленинграда и осаждённого Севастополя; вдовы воен-
нослужащих, погибших в годы войны; лица, награждённые знаком 
«Почётный донор СССР» за сдачу крови в годы войны; бывшие 
узники нацистских концлагерей, тюрем и гетто; труженики тыла; 
граждане, родившиеся до 31 декабря 1931 года. Размер выплат со-
ставит от 10 до 25 тыс. рублей. Ожидается, что материальную по-
мощь получат 49,6 тыс. ветеранов-москвичей. 

Время большой уборки  
Месячник по уборке и благоустройству территорий пройдёт в Мо-
скве с 1 по 30 апреля. Всеобщий выход на уборку столицы планиру-
ется организовать в середине месяца. Об этом сообщил в своём теле-
грам-канале Сергей Собянин. «Приглашаю москвичей 15 апреля на 
традиционный общегородской субботник, – пишет столичный мэр. –  
Инвентарь предоставим. Информация о пунктах выдачи появится 
в городских СМИ и на сайтах префектур и управ». В течение апре-
ля планируют привести в порядок жилые дома и дворы, дороги, 
скверы и памятники, мосты и тоннели, уличные фонари и другие 
объекты. Для организации и проведения месячника по уборке и 
благоустройству создан городской штаб под руководством заммэ-
ра Москвы по вопросам ЖКХ и благоустройства Петра Бирюкова.

Столетний юбилей столичного спорта 
Столичный спорт отмечает 100-летие. Юбилей будут праздновать 
в течение всего 2023 года. Об этом рассказал Сергей Собянин в 
своём блоге. Конечно, физкультура и спорт активно развивались 
в Москве и до 1923 года. Работали секции и спортивные школы, 
для жителей столицы проводили соревнования, московские атле-
ты участвовали в международных турнирах. «Но именно 27 июня 
1923 года с учреждением Высшего совета физической культуры и 
его московского отделения начинается отсчёт современной эпохи 
развития московского спорта. Эпохи массового народного спорта 
и величайших спортивных побед», – написал мэр Москвы. С мар-
та и до конца года будут проходить фестивали и соревнования по 
самым разным видам спорта. «Приглашаю вас, друзья, принять 
участие в юбилейных мероприятиях, – добавил Сергей Собянин. –  
Это хорошая возможность не только больше узнать об истории 
московского спорта, но и вписать в него свою личную страничку».

Друзья из Татарстана 
Другой стартап занимается из-

готовлением специальных масок 
для спортсменов. Такое приспо-
собление позволит, например, 
хоккеисту продолжать играть, 
несмотря на травму носа, скул и 
других частей лица. 

В следующем корпусе «Техно-
Спарка» с 2020 года располага-
ется Российский центр гибкой 
электроники, где производят 
транзисторные матрицы, высоко-
точные биометрические сканеры 
и другие изделия. Освещение жёл-
того цвета, чтобы чувствитель-
ный материал не засветился и не  
испортился. 

«У нас в республике в каждом 
муниципальном районе сейчас 
ведётся программа по созданию 
территорий опережающего разви-
тия, но привлечение инвестиций 
несколько запаздывает, – сказал 
один из гостей, директор Высшей 
школы государственного муници-
пального управления Казанского 
университета Игорь Привалов. –  
Поэтому нам очень интересно 
посмотреть, как работают мо-
сковские коллеги, мы видим, что 
прежде всего вы создаёте мощную 
инфраструктуру. Обязательно 
возьмём это для себя на заметку».

Делегаты посетили ещё не-
сколько предприятий, после чего 
направились в «Байтик». Здесь их 
встретила исполнительный ди-
ректор Фонда Дарья Калабухова. 
«Хочу познакомить вас с нашим 

детским IT-технопарком, – го-
ворит она, – и показать учебный 
процесс, в это время в «Байти-
ке» как раз много учеников». Де-
легация побывала в антикафе, 
осмотрела рабочие кабинеты, 
веб-студию, лабораторию робо-
техники и инженерные мастер-
ские. Немного об истории этой 
старейшей в городе организации 
рассказал Владимир Дудочкин: 
глава Троицка был первым дирек-
тором «Байтика». «Этот дом сдали 
в декабре 1985 года, и сюда сразу 
переехал Центр информатики и 
профориентации филиала Инсти-
тута атомной энергии им. Курча-
това, в котором я начал работать 
после института, – вспомнил он. – 
Здесь мы обучали работе на ком-
пьютере сначала учёных, а потом 
и детей. Курировал программу 
Евгений Павлович Велихов». 

Гости рассказали, что в Татар-
стане тоже есть свой «Байтик». 
Это оздоровительный лагерь, где 
дети и подростки изучают ком-
пьютерную грамотность, но не 
настолько углублённо, как в Тро-
ицке. «Мы тоже уделяем большое 
внимание воспитанию детей, об-
учению их новым технологиям, –  
рассказал глава Камско-Устьин-
ского муниципального района 
республики Татарстан Наиль Ва-
зыхов. – Но то, что мы увидели у 
вас, я считаю, это просто идеаль-
но для развития молодого поколе-
ния. Постараемся также усилить 
это направление».

Делегация из Татарстана про-
была в столице неделю. После зна-
комства с Троицком гости отпра-
вились дальше – в Московский. 

Анна МОСКВИНА, 
фото Кирилла ШАШКОВА

Главы администраций поселений ТиНАО поздравили коммунальщиков
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Логистические роботы встретили делегацию на входе в «ТехноСпарк»
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Встреча с владыкой

Глава познакомил гостя с ру-
ководителями научных инсти-
т у тов Троицка Владимиром 
Кузнецовым (ИЗМИРАН), Ва-
димом Бражкиным (ИФВД), 
Кириллом Ильиным (ГНЦ РФ  
ТРИНИТИ), Максимом Либа-
новым (ИЯИ РАН), Виктором 
Задковым (ИСАН), Владимиром 
Бланком (ТИСНУМ). Владимир 
Бланк был представлен также как 
председатель троицкого Совета 
депутатов. 

Кратко Владимир Дудочкин 
рассказал о каждом институте 
Троицка, напомнив, что все они 
связаны с физикой, и эту науку 
можно изучать в нашем городе в 
полном объёме. Этот факт позво-
лил открыть Троицкую школу по-
вышения квалификации учителей 
физики, а научно-практической 
базой для их обучения сделать ле-
гендарные НИИ города. Напомнил 
глава Троицка и о том, что с 2012 
года наукоград вошёл в состав сто-

лицы, а также перечислил самые 
известные бренды нашего города, 
которые снискали Троицку славу 
далеко за пределами страны. 

В ответ епископ рассказал о 
себе. Он родился в Калининграде 
в семье служащих. В молодости 
работал слесарем, потом окончил 
филфак Калининградского госу-
ниверситета по специальности 
«русский язык и литература». 

Пастырем православной церк-
ви он является уже почти 30 лет. 
«Моё служение начиналось в не-
простые 90-е годы, на крайнем 
северо-востоке, в Магадане и на 
Чукотке, – вспоминал Силуан. – 
Потом я долгое время находил-
ся в Западной Сибири, на севере 
Томской области». С сентября 
1999 года он стал преподавать в 
Томской духовной семинарии, а 
также читал лекции в различных 
светских вузах. 

24 марта прошлого года реше-
нием Священного синода Силуан 
был назначен Преосвященным 
Павлово-Посадским, викарием 
Святейшего Патриарха Москов-
ского и всея Руси и уже пять ме-
сяцев управляет викариатством 
Новых территорий. 

После знакомства собравшиеся 
обсудили вопросы, которые могут 
быть интересны обеим сторонам в 
ходе дальнейшего сотрудничества.

Анна МОСКВИНА, 
фото Кирилла ШАШКОВА

Текут ручьи 

Весенние снеготаяние – пред-
мет ежегодного внимания всех 
служб города. «Цель сегодняшне-
го заседания – проверить готов-
ность сил и средств, которыми 
располагают троицкая админи-
страция и городские службы, – 
говорит начальник отдела ГО, 
ЧС и пожарной безопасности 
Юрий Селютин. – Это нуж-
но, чтобы обеспечить безопас-
ность горожан во время паводка.  
У нас есть силы постоянной го-
товности, созданные на базе МБУ 
«ДХБ», электросетей и теплосе-
тей. Они составляют внештатное 
формирование по гражданской 
обороне. Накануне сегодняшнего 
совещания было проведено ко-
мандно-штабное учение, в рамках 
которого мы проверили взаимо-
действие с этими службами, а они –  
готовность своего оборудования 
и штатного состава».

Сугробы в этом году меньше 
прошлогодних. Но из-за потепле-
ния они быстро тают. Чтобы не 
было подтоплений подвалов, си-
стема водоотведения должна быть 
в порядке. «На прошлой неделе 
было много дождей, спасало то, 
что пока много снега, и он погло-
щал влагу, – говорит Селютин. –  
Постепенно его становится мень-
ше, вместо него появляется ле-
дяная корка, вся вода стекает по 
льду в водосток. Если же речь 
идёт об окрестностях Десны, 
то обильные ручьи могут суще-
ственно повысить уровень воды 
в реке». 

Троицк находится на высоте 
160 м над уровнем моря. Сверху 
по течению реки нет больших 
водоёмов, например, водохрани-
лища. Поэтому опасаться серьёз-
ного паводка не стоит. Плотина, 
которая находится на территории 

Троицка, обслуживается столич-
ной организацией. Специалисты 
уверены: к весеннему паводку ги-
дросооружение готово. «Плотина 
в хорошем состоянии, – говорит 
главный инженер эксплуатацион-
ного гидротехнического района 
№10 Эдуард Рамазанов. – Мы ве-
дём журнал уровня воды в водо-
ёме. Сейчас всё хорошо, приливов 
нет. В зависимости от ситуации, 
если уровень воды будет повы-
шаться, мы поднимем один или 
два щитовых затвора. И будем 
ждать, пока вода спадёт». 

Но не только вода требует 
осторожного отношения. Ещё к 
одной стихии нужно относить-
ся с повышенным вниманием. 
Это огонь. Согласно статистике, 
с первого января в Троицке про-
изошло шесть пожаров. Столько 
же случилось за аналогичный 
период прошлого года. Причины 
стандартные: неосторожное об-
ращение с огнём, курение и неис-
правность электропроводки. Со-
трудники службы МЧС не устают 
повторять о мерах безопасности, 
ведь профилактика – главная за-
щита от пожара.

Наталья МАЙ, 
фото Анны НИКОЛЬСКОЙ

Епископ Силуан познакомился с троицкими учёными
Отец Татьяны – фронтовик, на-

граждён орденом Красной Звез-
ды, мама – школьный учитель в 
военном городке. Детство про-
шло в деревне Арсаки под горо-
дом Александровом. Лес, грибы, 
речка, ягоды... Татьяна вспомина-
ет, как в семь утра, ещё затемно, 
садилась на электричку до Алек-
сандрова, где училась в музыкаль-
ной школе, а потом возвращалась 
в школу обычную. Но больше, чем 
фортепиано, её увлекала матема-
тика. 10-й класс оканчивала уже в 
Москве, ездила на подготовитель-
ные курсы в МВТУ. После «Бау-
манки» в 1976 году устроилась в 
конструкторский отдел ФИАЭ 
им. Курчатова. «МВТУ – инже-
нерный вуз, и он готовил специ-
алиста ко всему, у нас и сопромат 
был, и гидродинамика, и програм-
мирование, – вспоминает Кузь-
кина. – Я стала конструктором 
автоматизированных установок. 
Меня распределили под Загорск, 
туда жутко не хотелось, в Мо-
скву устроиться не могла, не было 
прописки, но подсказали, что есть 
филиал Курчатовского института 
в Подмосковье. А тогда, в 75-77 
годах, в институт шёл массовый 
набор молодых специалистов...»

Долгое время Татьяна Кузькина 
проработала в лаборатории АСУ, 
писала программы на «Фортране» 
и «Алголе» для автоматизирован-
ного рабочего места конструкто-
ра на СМ ЭВМ, составляла базу 
данных узлов. Потом появился 
AutoCAD, освоила и его...

О фонде «Байтик», в котором 
Кузькина работала с 1990 года, а 
возглавляла – с 1994 по 2014-й, 
написано много. Как и об обра-
зовательной конференции, и об 
обменах конца 80-х – начала 90-х.  
«Время такое было: придумал, 
осуществил, и это срасталось, – 
вспоминает Кузькина. – Чего мы 
только ни делали! Приезжали в 
Калининград на янтарную фабри-
ку, чтобы привезти янтарь амери-
канцам, в мастерские в Хохлому...  
И всё получалось!» 

В 2005-м Татьяну Кузькину из-
брали депутатом горсовета, она 
стала освобождённым зампред-
седателя. «Мы писали новый 
Устав города, создавали Совет 
как организацию», – вспоминает 
Кузькина. Переизбираться не ста-
ла – эта работа требовала слиш-
ком формализованного подхода. 
Её стиль другой – когда команда 
сродни большой счастливой се-
мье. «Надо, чтобы рядом были 
люди твоего склада, тогда и дело 
будет в удовольствие, – считает 
она. – «Байтик» для меня был и 
работой, и радостью, и хобби...» 

Время уходить она выбрала 
сама. Причины? Их несколько. 
«Во-первых, понимаешь, что твой 

взгляд уже устоялся, ты боишься 
глобальных перемен, а это тормо-
зит и вредит делу, – перечисляет 
Татьяна Кузькина. – Во-вторых, 
отношения в коллективе начали 
мешать работе. Мне могли от-
казать, словно подружке: «Нет, 
этого я делать не буду!» Наконец, 
просто были нужны молодые... 
Пришла пора. И я это поняла». 

И тут же появилось новое дело –  
фонд поддержки детей и семьи 
«Малыш». «Благотворительность 
всегда была моей параллельной 
жизнью», – говорит Кузькина.  
В 2000-х в Троицке существовал 
«Ротари-клуб». Это международ-
ное движение, его зачинателем 
был сотрудник ИЗМИРАНа Игорь 
Либин, в инициативной группе 
участвовал директор ТРИНИТИ 
Вячеслав Письменный. «Тогда 
благотворительность в России не 
была так развита, как сейчас. Мы 
очень много сделали для Троицка, 
помогали «Солнышку», поликли-
нике, клубу инвалидов «Движе-
ние»... – продолжает Татьяна. – 
Это работа общественная, но не 
та, которую поручают, а которой 
занимаешься по зову сердца». 

Вячеслав Письменный и пред-
ложил ей возглавить новый фонд. 
Он давно опекал нуждающиеся се-
мьи в своей родной Керчи, решил 
адресно помогать и детям Троиц-
ка. Он предложил и название «Ма-
лыш». Одно направление работы –  
малоимущие, неполные семьи. 
Другое – дети до 14 лет с ДЦП, 
ментальными особенностями, дру-
гими болезнями. «Не всегда легко 
погружаться в эти проблемы, – 
признаётся она. – Сопереживание 
вызывает слёзы...» Но и радость, 
когда удаётся помочь ребёнку и 
облегчить тяжкую ношу его роди-
телей. В планах – создать клуб для 
матерей «особенных» детей, чтобы, 
поручив их специалистам, они мог-
ли бы отдохнуть и пообщаться. 

Организация небольшая – трое 
сотрудников, одна комнатка-офис, 
но работа идёт в режиме 24/7. 
«Есть семьи, которым нужно по-
могать каждый день, каждую ми-
нуту, каждый час. Деньги мы не 
выдаём, а оплачиваем реабилита-
ционные занятия, иппотерапию, 
лечебное питание...» Всё это тре-
бует огромной бумажной отчёт-
ности. В «Малыш» часто приходят 
по рекомендации таких же роди-
телей, зная, что здесь помогут. 

«...Я иногда говорю: «Мой адрес –  
не дом и не улица, мой адрес – 
Советский Союз», – заключает 
Татьяна Кузькина. – Родилась в 
Белоруссии, училась в Арсаках, 
поступила в институт в Москве, 
оказалась в Троицке. И он стал 
моей родиной». 

Владимир МИЛОВИДОВ,
фото автора

По зову сердца

Снег держался долго: зима в этом году была ранняя. Но сейчас 
весна вступает в свои права. Тают снег и лёд, текут ручьи, под-
нимается уровень воды в реке… Чтобы природа не преподнесла 
неприятных сюрпризов, нужно принять меры. Совещание ко-
миссии по безопасности под руководством заместителя главы 
Троицка Баатра Гиндеева прошло в городской администрации 
15 марта. Главной темой встречи стал весенний паводок и под-
готовка к нему. 

В октябре прошлого года заместителем управляющего делами 
Московской Патриархии и управляющим викариатством новых 
территорий стал епископ Силуан. На прошлой неделе он впервые 
побывал в администрации Троицка, где встретился с главой горо-
да Владимиром Дудочкиным и учёными наукограда. 

Международные обмены, образовательные конференции, Со-
вет депутатов, работа в ФИАЭ – всё это за плечами у Татьяны 
Кузькиной, экс-директора образовательного фонда «Байтик».  
С 2014 года у неё новое дело – благотворительный фонд «Малыш», 
который помогает «особенным» детям и социально незащищён-
ным семьям. 22 марта Татьяне Петровне исполняется 70 лет.

Троицкая плотина к паводку готова

Татьяна Кузькина на конференции в честь дня рождения Троицка
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По жалобам 
жителей

Последний прямой эфир теле-
компании «Тротек» был посвящён 
зимней уборке города. От жите-
лей поступило несколько жалоб 
на работу сотрудников муници-
пального учреждения «Дорожное 
хозяйство и благоустройство». 
Именно они отвечают за наведе-
ние порядка на улицах и во дво-
рах. Были названы конкретные 
адреса, где не почищены дороги 
и тротуары. На следующий день 
съёмочная бригада «Тротека» вы-
яснила, как обстоят дела на этих 
участках.

М и к р о р а йон  С ол не ч н ы й . 
Проезд от улицы Физической к 
детскому саду «Успех». На со-
стояние этой дороги жители 
пожаловались в прямом эфире 
троицкого телевидения. Сегод-
ня наледи на асфальте почти 
нет. Участок обработали реаген-
том, и проехать можно спокой-
но. А вот тротуар вдоль дома №6 
выглядит гораздо хуже. Горо-
жане сообщили, что его плохо 
чистят. Работники МБУ «ДХБ» 
во дворе потрудились, но этого 
явно недостаточно. На дорожке 
остались островки льда. Рабо-
та выполнена не больше чем на 
тройку. А вот сквер на Сирене-
вом бульваре у дома №15 вычи-
стили основательно. Видно, что 
и техника прошлась по дорож-
кам, и вручную убрали скопив-
шуюся наледь. Теперь тут можно 
гулять без опаски. «Зона отдыха 
тут хоть и небольшая, но поль-
зуется популярностью у местных 
жителей, – пояснил замглавы 
Иван Вальков. – Выделили трак-
тор и бригаду, они за несколько 
часов здесь навели порядок». 

Спокойно дети смогут добрать-
ся и до 5-го отделения Гимназии. 
Подходы к школе расчистили. Бо-
лее-менее нормально дела обстоят 
и на парковке. Тут ещё можно по-
работать лопатой, остался неболь-
шой снежный завал, но поставить 
машину можно без проблем. 
Почти в идеальном состоянии и 
тротуар вдоль 2-го отделения Ли-
цея. На него в своё время жалоб 
было много. Теперь на дорожке ни 
снежной каши, ни луж. 

Пешеходная зона вдоль жилых 
домов №18 и 20 в микрорайоне 
«В» ещё три дня назад была в на-
леди. Сегодня ситуация лучше. 
Правда, сложно оценить, что это: 
последствия уборки, или ком-
мунальщикам помогла погода. 
«Да, сегодня можно пройти, –  
говорит живущая неподалёку 
Валентина Курмашова. – А пару 
дней назад я в окно посмотрела: 
дорожка вся во льду. Я и не пошла 
никуда: боюсь по таким дорогам 
ходить». 

16 марта практически весь день 
шёл дождь. Он оказал неоцени-
мую услугу коммунальным служ-
бам. Снег и наледь практически 
сошли на нет. 

А вот дорожки в Академиче-
ском сквере выглядят пока пло-
ховато: они почти полностью 
скрыты под ледяным панцирем, 
который сам растает нескоро. 
Руководству ДХБ необходимо 
отправить сюда коммунальный 
десант, чтобы навести порядок в 
зоне отдыха.

Наталья НИКИФОРОВА, 
фото Анны НИКОЛЬСКОЙ

Итоги года. Образование 

Микрорайон «А» меняет 
облик

Несколько лет назад школы и 
детские сады Троицка объедини-
ли в образовательные комплексы. 
О результатах их деятельности 
доложила на планёрке в понедель-
ник начальник управления обра-
зования Наталья Филизат. 

Сейчас в школах города обуча-
ется 7032 ребенка, это на 114 че-
ловек больше, чем 2021 году. Фак-
тическое количество школьников 
превысило проектные мощности 
учреждений образования на 2997 
человек, что составляет 74%. 
Лимит помещений для занятий 

исчерпан, и второй год подряд 
параллели 3-х и 6-х классов обуча-
ются в режиме второй смены. «Де-
фицит мест в детских садах, как 
и в 2021 году, составляет 22%, –  
уточнила Наталья Филизат. – Ре-
шить эти проблемы поможет ввод 
в строй новых образовательных 
учреждений, строительство ко-
торых ведётся сейчас на Октябрь-
ском проспекте. Ждём с нетерпе-
нием завершения работ!»

По итогам прошлого года два 
общеобразовательных учреж-
дения нашего города, Лицей и 

Гимназия, получили гранты мэра 
Москвы. Выпускники 2022 года 
подтвердили высокий уровень ка-
чества троицкого образования, в 
частности подготовки к итоговой 
аттестации. 192 ученика наших 
школ представили Троицк на ре-
гиональном этапе всероссийской 
олимпиады школьников, завоева-
ли 37 призовых мест.

Доклад приняли к сведению 
и перешли к текущим делам. 
Специалисты управления ЖКХ 
должны предоставить планы по 
благоустройству улицы Радужной 
и придомовой территории дома 
№4 на Академической площади. 
Также перед ними стоит задача 
провести обследование в местах, 
где произошёл провал грунта. Вы-
явлено несколько таких участков в 
разных районах города. «Прежде 

чем восстанавливать покрытие, 
необходимо убедиться, что в этом 
месте нет коммуникаций, – ска-
зал замглавы Иван Вальков. – Мы 
сделали запрос в ресурсоснабжаю-
щие предприятия. Ответ получи-
ли: сетей нет. Надо разбираться. 
Во-первых, могут быть неучтён-
ные сети. Как только убедимся в 
их отсутствии, приступим к рабо-
там по укреплению грунта. Сейчас 
у нас на контроле четыре участка». 

Есть вопросы по организации 
дорожного движения. У одного из 
домов микрорайона «В» по прось-
бе жителя установили знак «Пар-
ковка для инвалидов», но ставить 
автомобиль там неудобно. «Сто-
янка есть, но если там оставить 
машину, она будет мешать проез-
ду другого транспорта, – сообщил 
глава города Владимир Дудочкин. –  
Да и припарковаться там сложно.  
Я был на месте и даже сфотогра-
фировал. Надо разобраться, к ка-
кой парковке относится этот знак.  
И если возникнет необходимость, 
его нужно перенести». 

Сотрудники управления тер-
риториальной безопасности про-
должают мониторить ситуацию 
на плотине. Ожидается паводок, 
серьёзных осложнений быть не 
должно. Но необходимо следить, 
чтобы гидротехническое со-
оружение продолжало работать в 
штатном режиме.

Наталья НИКИФОРОВА,
фото предоставлено отделом 

архитектуры

Работает экскаватор
Эти дома уже несколько месяцев 

ждали своей очереди и смотрели 
на город тёмными прямоуголь-
ными проёмами, оставшимися от 
окон и балконов. И вот 14 марта 
на одной из площадок, ограждён-
ных забором, произошло движе-
ние: техника приступила к сносу 
здания. В этот же день в соцсетях 
появились первые кадры, на ко-
торых видно, как идёт демонтаж. 
Стенобитных шаров, как в ко-
медии «Покровские ворота» или 
мультфильме «Ну, погоди!», нет: с 
делом справляется экскаватор. Он 
методично колупает одну стену за 
другой, стараясь уронить кирпичи 
внутрь, делает себе насыпь из об-
ломков и взбирается на неё, что-
бы дойти до следующей секции. 
Пыль, появление которой неиз-
бежно при таких работах, тут же 
заливают из пожарного шланга.

Первый дом на Спортивной, как 
и его соседи, был построен в ше-
стидесятых годах прошлого века. 
Квартиры в нём считались супер-
современными и были предметом 
мечтаний жителей Академгородка. 
Теперь история в какой-то степе-
ни повторяется. Троичане из этого 
дома вновь получили новое, со-
ответствующее всем нормативам 
просторное жильё в только что по-
строенном здании, теперь уже на 
улице Академика Черенкова. 

Дома №3 и 5 по той же Спортив-
ной улице тоже готовы к сносу и 

ждут своего часа. «Сначала уберут 
третий дом, пятый демонтируют 
чуть позже: пока ведутся работы 
по переустройству инженерных 
сетей, – сообщил начальник управ-
ления архитектуры и градострои-
тельства Владимир Володин. – 
Также на очереди дом №5 на улице 
Новой: работы по его сносу плани-
руется закончить в течение месяца. 
Эта же судьба в ближайшее время 
ждёт дом №5 в Парковом переулке. 
В нём из 24-х осталось пять семей, 
которые необходимо переселить в 
новое жильё».

Для тех, кто остался жить в со-
седних домах, появились, пусть 
временные, но всё же неудобства. 
Шум и пыль – совсем непривыч-
ные явления для этого старого 
микрорайона города. «Конечно, 
строители должны чётко придер-
живаться закона о тишине, – под-
чёркивает Владимир Володин, - 
работы ведутся в жилом районе, 
в непосредственной близости от 
многоквартирных домов. Бывает 
и пыльно. Но этот процесс отно-
сительно короткий. Мы надеемся, 
что демонтаж завершат быстро. 
После того, как площадку расчис-
тят, начнётся процесс строитель-
ства: будут рыть котлован, за-
кладывать фундамент, возводить 
стены и так далее». 

Строительную площадку кру-
глосуточно охраняют. Привычные 
тропинки перекрыты заборами. 
Схема с пешеходными дорожка-

ми размещена на информацион-
ных щитах.

Два года и 11 этажей
То, как в будущем должен вы-

глядеть микрорайон «А», обсуж-
далось не один год. Предметом 
долгих споров являлось число 
этажей будущих домов, а также 
количество парковок во дворах. 
«В микрорайоне «А» достаточно 
много зелёного пространства, –  
говорит Владимир Володин, –  
а вот парковок не хватает, и жи-
тели постоянно напоминают об 
этой проблеме. Проектировщики 
пошли нам на встречу и постара-
лись учесть наши пожелания». 

Вместо трёх малоэтажных зда-
ний появится один, но большой 
многоквартирный дом, состоящий 
из двух корпусов высотой в 11 эта-
жей. Первый будет нежилым, там 
разместятся магазины и другие не-
обходимые жильцам организации 
и учреждения. «Понятно, что 11 
этажей для старого микрорайона –  

это немало, – говорит Владимир 
Володин. – Но тут играет роль ско-
рость реализации проекта. Важ-
но найти оптимальное решение. 
Наверное, можно пойти по пути 
строительства пяти-шестиэтаж-
ных зданий и растянуть процесс 
переселения в целом до 35-го года. 
Чем больше волн переселения бу-
дет, тем позже люди получат новое 
жильё. Сейчас на каждой встрече с 
жителями мы слышим одну прось-
бу: реализовать программу как 
можно быстрей. Также не стоит за-
бывать, что чем меньше домов мы 
построим, тем больше территории 
освободим в том числе для парко-
вок и благоустройства». 

Согласно имеющимся планам и 
прогнозам, на стройку и оформ-
ление уйдёт полтора-два года.  
В конце следующего года начнётся 
ввод в эксплуатацию нового жи-
лья. А за ним – переселение трои-
чан в современные квартиры. 

Наталья МАЙ, 
фото Владимира МИЛОВИДОВА

Управление образования отчиталось о работе, проделанной 
в прошлом году. Доклад прозвучал на утренней планерке главы 
города. В Троицке работают четыре образовательных комплекса. 
В них трудится почти 600 человек. Показатели во всех школах в 
среднем стабильно высокие. Главная проблема – нехватка мест в 
детских садах и школах. 

В микрорайоне «А» приступили к демонтажу домов, которые 
попали под снос по программе реновации. Экскаватор начал 
работать 14 марта. А спустя всего два дня от старого четырех-
этажного здания по адресу Спортивная, 1, осталась только груда 
кирпичей. Но и она задержится ненадолго: строительный мусор 
уже вывозят КамАЗами. 

СОВЕЩАНИЕ

Площадку расчищают под новый современный дом

Строительство школы идёт рекордными темпами
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Глаголь добро

«Библиотека – это станция, где 
находятся все книги! Их можно 
забрать домой на время или по-
читать прямо здесь», – предпола-
гают юные гости библиотеки №1. 
Среди них есть ребята, которые 
пришли сюда впервые. Методист 
Марина Шалагина проводит для 
школьников экскурсию и напо-
минает правила обращения с 
книгами. «Библиотека – слово 
древнегреческое. Библио – книга, 
тека – хранилище. А зачем книги 
собирать и хранить?» – спрашива-
ет она. «Чтобы не забыть старое и 
узнать новое!» – уверены лицеи-
сты.  На детском абонементе про-
ходит выставка «Через книгу к 
добру и свету». На стенде Детская 
Библия, «Закон Божий для самых 
маленьких», жития святых, «Ки-
рилл и Мефодий», «Детям о бла-
женной Матронушке», рассказы и 
повести Ивана Шмелёва. 

День православной книги отме-
чается в России 14 марта. Празд-
ник установлен 25 декабря 2009 
года решением Священного Си-
нода Русской православной церк-
ви по инициативе Патриарха Мо-
сковского и всея Руси Кирилла. 
Почему выбрана именно эта дата? 
14 марта (1 марта по старому сти-
лю) 1564 года на Руси вышла пер-
вая печатная книга «Апостол», 
изданная диаконом Кремлёвского 
храма Николы Гостунского Ива-
ном Фёдоровым. Печатали пер-
вую книгу почти год. За образец 
шрифта взят «рукописный полу- 
устав» ХVI века – некрупные окру-
глые буквы с небольшим накло-
ном вправо. В таком стиле обычно 

переписывали церковные книги. 
Для печати использовали тонкую 
и прочную проклеенную фран-
цузскую бумагу. В первой книге 
534 страницы, на каждой 25 строк. 
Издание содержит новозаветные 
«Деяния святых апостолов», По-
слания апостолов Иакова, Петра, 
Иоанна, Павла и Откровение Ио-
анна Богослова (Апокалипсис). 
Тираж – около двух тысяч экзем-
пляров. «Около 30 экземпляров 
сохранились в крупных библиоте-
ках Москвы и Санкт-Петербурга. 
Ещё столько же – в музеях и би-
блиотеках других городов и стран. 
Обложка «Апостола» изготовлена 

из тонкой кожи и закрывается на 
металлические замочки», – уточ-
няет ведущий библиотекарь На-
талья Малышева. 

«Сегодня я узнала, как произве-
ли первую книгу, кто её напечатал 
и как это всё дело продвигалось. 
В библиотеке не в первый раз, я 
занимаюсь балетом и вокалом, и 
выступала здесь однажды, – де-
лится третьеклассница Маша Со-
болева. – Люблю читать книги про 
балет и фэнтези. Ещё словари лю-
блю, например, испанско-русский. 
Нет, испанский я пока не учу, учу 
французский и китайский, ну и 
английский, конечно». «Я увидел 
сегодня древнюю азбуку, – до-
бавляет её одноклассник Вова 
Корельский. – Любимой книги у 
меня пока нет, дел много и читать 
не успеваю. Вся неделя плотно за-
полнена. Футбол, баскетбол, во-

лейбол, теннис. Нет, я не спорт- 
смен. Английский, ментальная 
математика... Поиграть только ча-
сик находится». «Мне было инте-
ресно послушать историю жизни 
Ивана Фёдорова. Я запомнил все 
даты! Хотя цифры мне сложнее 
даются, больше люблю стихи, бас-
ни учить, это легко получается, 
могу за один день выучить пять 
четверостиший, – рассказывает 
Яша Левитский. – Читаю не очень 
много, но учебник по литерату-
ре люблю пройти вперёд класса. 
Здесь в библиотеке брал «Повесть 
о настоящем человеке», сегодня 
верну, не дочитал: времени нет. 
Думаю, когда подрасту, возьму 
ещё раз». В следующем учебном 
году у ребят появится новый 
предмет «Основы религиозных 
культур и светской этики». По 
словам классного руководителя 
лицеистов Натальи Хвостовой, 
знакомство с православной ли-
тературой можно рассматривать 
как элемент подготовки к этому 
курсу.

В школах Троицка также отме-
тили День православной книги.  
В Гимназии им. Пушкова в кружке 
«Читаем вместе» прошёл библио-
течный урок «Читаем православ-
ную книгу. Слово Божие. 10 за-
поведей для детей». Гимназисты 
познакомились с заповедями, 
поняли, как важно воспитывать в 
себе добро, милосердие, честность 
и сострадание. Старшеклассники 
побывали на литературном уроке 
«Святые Земли Русской»: вось-
миклассница Алина Брилякова 
выступила с докладом о жизни 
блаженной Матроны Московской, 
а библиотекарь Наталья Езопо-
ва рассказала о святом Николае  
Чудотворце.

Жанна МОШКОВА, 
фото Николая МАЛЫШЕВА

Стартап Большого шлема

Перед основной лекцией руко-
водитель ЦМИТ «ТехноСпарк» 
Ирина Бурдукова рассказала о 
возможностях фаблаба, который 
работает там же, на Сиреневом, 1, 
с 2018 года. Он оснащён большим 
парком цифрового оборудования, 
все проекты идут на стыке разных 
технологий – 3D-моделирование, 
фрезеровка, литьё, электроника, 
схемотехника... А школьники, их 
освоившие, могут потом устро-
иться в «ТехноСпарк». Это ра-
ботает – уже двое выпускников  
фаблаба трудятся там.

«Я по образованию экономист, 
в 2021 году успешно прошёл ста-
жировку по программе «Построй 
компанию, продай компанию» и 
уже полтора года работаю в спор-
тивном кластере SportTech», –  
начал выступление Владислав 
Рябухин. «Как найти идею ново-
го проекта?» – спрашивает он 
школьников. «Найти проблему, 
которую нужно решить!» «Сосре-
доточиться на чём-то самом ак-
туальном». «Изучить рынок и его 
перспективы». «Найти проблему, 
которую решили, но плохо...» 

«Отлично! – отвечает Владис-
лав. «Надо посмотреть на отрасль, 
и, если разобрать её на составные 
части, можно найти точки, где 
ниши не до конца проработаны, и 

попробовать встроиться в эту це-
почку со своими продуктами или 
услугами». Один из этапов разбо-
ра – анализ продукции конкурен-
тов, другой – опрос участников 
рынка об их проблемах. Полезно 
также изучить аналоги, способы 
их продвижения, чтобы понять, 
как сделать свой вариант более 
конкурентоспособным. Напри-
мер, Videopod делался по заказу 
компании, занимающейся спор-
тивной аналитикой – любитель-
ским футбольным клубам, играю-
щим на выезде, нужна мобильная 
конструкция для трансляции игр. 
Мачта успешно работает на мат-
чах «Летнего дождика» (и эконо-
мит примерно 60% средств), те-
перь для неё ищут соседние ниши: 
от систем охраны до коммерче-
ской съёмки. А с JarHead пробуют 
систему не только для хоккея, но 
для бокса и самбо. 

Что нужно инновационному 
предпринимателю? «Не закапы-
ваться в проекте, – говорит Вла-
дислав. – Не стоит думать, что эту 
идею вы придумали. Надо старать-
ся корректировать продукт как 
можно чаще в ответ на требования 
тех, кто будет им пользоваться». 

Получается, основной путь – 
найти похожий и сделать лучше? 
«Есть разные варианты появления 

гипотез. Часть появляется, дей-
ствительно, методом копирова-
ния, адаптации под наш рынок», –  
отвечает инноватор. А бывает, за-
прос возникает у другой компании 
«ТехноСпарка». Например, ока-
залось, что в России недоступны 
коннекторы для станций по заряд-
ке электромобилей – так возникло 
направление PLD Connect, о нём 
шла речь на первой лекции. Что 
касается совсем уж новых идей и 
озарений, то если чего-то ещё нет – 
возможно, рынок ещё не готов. 

Слушатели лекции – хорошо 
мотивированные подростки. «Я 
уже участвовала в предприни-
мательской школе в прошлый 
раз, и немножко этим увлека-
юсь, – говорит восьмиклассница 
Гимназии им. Пушкова Екатери-
на Копылова. – Бывает, смотрю 
познавательные видеоролики. 

Стараюсь искать материал по 
лекциям и заранее продумывать 
вопросы, исходя из темы. Также 
у нас была школьная экскурсия в 
«ТехноСпарк». Поэтому я что-то 
да знаю!» Екатерина учится в Тро-
ицкой ДШИ, поёт в хоре «Нотки», 
а прошлогодняя олимпиада про-
будила в ней интерес к предпри-
нимательству. «Было любопытно 
посмотреть, как изменится курс 
лекций, как развиваются компа-
нии. Лекции поменялись, и это 
очень приятно удивило, – гово-
рит она. – Сильно заинтересовал 
последний этап, «Построй компа-
нию – продай компанию». Были 
очень интересные задания, высту-
пила не так успешно, но получила 
опыт, собираюсь его использовать 
в следующей игре».

Владимир МИЛОВИДОВ,
фото автора

14 марта в «Точке кипения» прошла третья лекция II сезона 
профориентационной олимпиады «ТехноСпарка». На этот раз 
речь шла об инновациях в спорте. Венчуростроитель Владислав 
Рябухин из компании SportTech занимается двумя стартапами: 
мачтой для съёмки спортивных мероприятий Videopod и шле-
мом с датчиком сотрясения мозга Jarhead. Шлем вызвал особое 
оживление в зале: можно было не только его потрогать, но и про-
верить, как он реагирует на удар! 

Аз, буки, веди, глаголь, добро... Третьеклассники 2-го отделения 
Лицея изучали старославянский шрифт и историю российского 
книгопечатания в Троицкой библиотеке №1 им. Михайловых. Ко 
Дню православной книги в городских и школьных библиотеках 
прошли встречи с юными читателями. 

Информирование о санкциях
Первый в этом году день инфор-
мирования прошел в ГНЦ РФ 
ТРИНИТИ. Его провёл руково-
дитель госкорпорации «Росатом» 
Алексей Лихачёв. Выбор места, 
как отметил Лихачёв, неслучаен: 
значение науки для госкорпора-
ции трудно переоценить. Особен-
но в условиях санкций, которые 
коснулись и предприятий атом-
ной отрасли. Разнообразные огра-
ничения затронули и ряд науч-
ных институтов, таких как ФЭИ, 
«НИИграфит» и ТРИНИТИ.  
«Сразу скажу: это никак не по-
влияет на поставленные нами 
цели. Конечно, трудности воз-
никнут, их уже немало. Но раз-
витие и выход на новые рубежи 
продолжатся», – прокомментиро-
вал глава «Росатома».

Людвиг на просмотре
16 марта в Лицей приехали дей-
ствующие актёры-режиссёры те-
атра и кино: Юрий Ляхов, Алек-
сей Портнягин, Михаил Лукин и 
Денис Моисеев. Они посмотрели 
спектакль «Никто не поверит» 
(лисёнка Людвига XIV сыграл 
Иван Наумов), с которым теа-
тральная студия «Восхождение» 
2-го отделения Лицея участвует в 
конкурсе «Живая сцена». Его про-
водит «Содружество школьных 
театров Москвы» – объединение 
коллективов, работающих в сто-
личных образовательных учреж-
дениях. Позади два этапа конкур-
са, лицеисты надеются на победу.

Клуб весёлых пианистов
Музыкальный КВН «Я почти ита-
льянец» снова прошёл в Троицкой 
ДШИ после более чем трёхгодич-
ной паузы, связанной с пандеми-
ей. Автор идеи и организатор –  
зав фортепианным отделением 
Елена Степанова, участвовали в 
нём 40 учеников 2–7 классов, а в 
подготовку вовлечены все педаго-
ги, родители, бабушки и дедушки 
юных пианистов. В соревнования 
входил блиц по знанию итальян-
ских музыкальных терминов, 
музыкальная загадка и решение 
кроссворда. 

Диско на все времена 
Второй концерт в стиле диско 
провела троицкая певица, препо-
даватель вокала Троицкой ДШИ 
Ольга Кружалова. Дебютное 
«Disco Show» прошло 5 ноября в 
Выставочном зале, имело боль-
шой успех, решили повторить в 
Доме учёных. И это не просто пес-
ни, но и костюмы в духе 90-х, эф-
фектные выходы на сцену, группа 
подтанцовки из актрис «Балаган-
чика», шоумен-ведущий... Пела и 
сама Ольга, и её мама Лариса Кру-
жалова, и ученицы / выпускницы 
Троицкой ДШИ: Анна Наумова, 
Мария Соболенко, Олеся Крас-
ногорова, Дарья Нетёсова, Мария 
Васильева, а звучали такие хиты, 
как «Sweet Dreams», «Миллион 
алых роз», «Бухгалтер», «You’re 
My Heart, You’re My Soul», «Жёл-
тые ботинки»... Отдали дань и 
классике диско – вечер начали с 
«D.I.S.C.O.» Ottawan, и даже ме-
таллу – «Final Countdown» Europe 
в финале.  

Письма и песни
Проект DO.PLACE продолжает 
свою деятельность. 25 февраля 
прошёл квартирник (или, вернее, 
коттеджник) автора-исполните-
ля Дмитрия Вагина, а 18 марта 
в одном из троицких баров вы-
ступала группа «Горькое Капри». 
Она не раз бывала в Доме учёных, 
«МоСТе», на летних опен-эйрах. 
Музыканты приехали со свеже-
вышедшим дебютным альбомом 
«Письма счастья». Музыка «Горь-
кого Капри» – коллаж из знако-
мого и незнакомого, бард-рока и 
босса-новы, точно подмеченных 
состояний души – от меланхолии 
до тихого счастья.

НОВОСТИ

Библиотекарь Наталья Малышева рассказывает историю книгопечатания

Сотрудник «ТехноСпарка» Наталья Ильина представляет докладчиков
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Не складывать крылья

Творчество без границ

В городе известна студия «Ар-
хитерик», где дети осваивают 
навыки архитектуры и дизайна. 
Сначала Элла Мехович, в про-
шлом сотрудник ГИПРОНИИ 
РАН, открыла её при Троицкой 
ДХШ, потом – в составе центра 
«Креативная среда», наконец, 
ушла в онлайн. Решение это при-
нято было за несколько месяцев 
до начала пандемии и поначалу 
всех удивило... А когда каран-
тинные меры прошли, Мехович 
поняла, что очные занятия он-
лайном не заменить, но вот до-
полнить – вполне реально. И те-
перь занятия идут и в удалённом 
формате, и вживую – на площад-

ке «Точки кипения». Кроме того, 
Элла – участница Женского клу-
ба, который регулярно устраивает 
мероприятия здесь. В их числе и 
этот вернисаж. «Точка кипения» –  
модульное пространство, – го-
ворит администратор ТК Юлия 
Давидовская. – Почему бы и не 
выставки, концерты, спектак-
ли... Выставка – это прежде всего  
ощущение». 

Экспозиция небольшая – шесть 
работ на мольбертах. Все они 
созданы в 2022 году, и триггером 
стал февраль. Хотя ощущения, 
которые заставили эти работы 
появиться на свет, возникли ещё в 
пору пандемии. «Все мы помним, 

как тяжело было несколько меся-
цев не выходить никуда. А после 
нас всех тряхнуло как следует... 
Я была как зомби, что-то делала, 
но о творчестве речь просто не 
шла, – вспоминает Мехович. –  
И спустя несколько месяцев была 
первая работа, как выход из того 
тяжёлого состояния – «Предчув-
ствие перемен». Хочется верить, 
что будут перемены хорошие, и 
надо как-то с этим жить. Главное –  
находиться в движении, не скла-
дывать крылья».

Дальше были другие. «День и 
ночь» – интерактивная, сверху 
светлая, снизу тёмная, а перевер-
нуть – и день сменится на ночь, 
время действий – на время раз-
думий. «Тишина», похожая на 
арктический горный пейзаж, о 
том, что надо бывать наедине с 
собой, отключиться от информа-
ционного потока. «В поисках вну-
тренней гармонии» – о балансе, 
точке опоры внутри себя. Всё это 
абстракции, своего рода коллажи, 
но рождённые не на компьюте-
ре, а в голове художника. Поиски 
гармонии перечёркнуты по гори-
зонтали багрово-красной поло-
сой. «Красный цвет – тревожный, 
как ощущение боли, – объясняет 
Мехович. – В поисках внутренней 
гармонии мы идём через труд, че-
рез боль, через ошибки. Разные 
состояния могут накрыть на пути 
к правильному пониманию и себя, 
и жизни».

Гости выставки – два худож-
ника и преподавателя ДХШ: Ан-
дрей Ликучёв и Вадим Кемниц. 
«Масштабно, интересно! – ком-
ментирует Ликучёв. – Шикарные 
интерьерные работы, которые в 

этом зале хайтековского стиля 
отлично смотрятся. Это не акаде-
мическая, а именно интерьерная 
живопись: можно сделать роспись 
на стенах, а можно такую фактур-
ную картину. Она живая, вручную 
сделанная, в ней мазок, структура  
работают...» 

Картины дополняют дизайнер-
ские вещи, сделанные на их ос-
нове: принты на ткани, закладки 
для книг, кружки и даже дамская 
сумочка. Практически все они 
не повторяются. «Это хороший 
ход, – говорит Кемниц. – Рабо-
ты отлично поддаются переводу 
в бытовые предметы». «Я хотела 
показать, как много вариантов 
можно сделать на основе одного 
изображения, – поясняет Мехо-
вич. – Бренды от нас ушли, но мы 
можем делать что-то интересное 
сами: сумки, одежду... По сути, 
продлить этим работам жизнь».

Раньше Элла Мехович бралась 
за кисть редко. «Мне неинте-
ресно просто фиксировать дей-
ствительность, – говорит она. –  
А теперь захотелось выразить это 
непростое состояние, настрое-
ние, мысль. Горы тут – не просто 
красивый ландшафт, это движе-
ние вверх. Попытка изобразить 
нечто большее с помощью гор. 
И есть некая эскизность: я очень 
люблю этюды, незавершённые 
работы, в которых есть какая-
то недосказанность, рваность. 
Убрать – потеряется динамика, 
настроение. Это всем знакомая 
философия ваби-саби – красота  
несовершенства». 

Владимир МИЛОВИДОВ,
фото автора

Праздник придумала Юлия Вла-
сова, ведущий методист Центра 
«МоСТ» и руководитель студии 
для детей с ОВЗ «В гостях у феи». 
«Фестиваль для детей с ограни-
ченными возможностями здо-
ровья проходит у нас впервые, –  
рассказывает Юлия. – Для нас 
стало приятным сюрпризом, что 
участников так много. На нашей 
выставке 59 работ, очень много 
цветов, получился большой об-
щий букет для мам и бабушек». 

Среди самых юных участников 
фестиваля – четырёхлетний Амир 
Агзамходжаев. Его мама Окса-
на Горячева подчёркивает: детям 
ценно чувствовать, что они ничем 
не отличаются от других. «Мы не-
давно живем в ТиНАО, – говорит 
Оксана. – О фестивале узнали из 
телеграм: я состою в сообществах, 
посвящённых реабилитации по 
слуху. Амир очень любит лепить 
из пластилина, и мы сделали кар-
тину с цветочками и ещё одну 
поделку. Ребёнку важно общать-
ся, быть принятым, таким же,  
как и все». 

Активное участие в фестивале 
приняли подопечные троицкого 
реабилитационно-образователь-
ного центра «Солнышко». Уче-
ники с первого по девятый класс 
подготовили для экспозиции бо-
лее 20 творческих работ. «Очень 
многие дети нашего центра лю-
бят творческие занятия, они 
большие выдумщики, – говорит 

учитель начальных классов и пе-
дагог допобразования «Солныш-
ка» Валентина Савельева. – Если 
у них с математикой, письмом, 
чтением сложности, то с декора-
тивно-прикладным творчеством, 
рисованием, аппликацией этого 
нет. Поэтому дети с удовольстви-
ем участвуют в конкурсах. Очень 
любят рисовать красками, просто 
обожают! А ещё все наши дети, 
как и любые другие, любят, ког-
да их хвалят, любят грамоты и  
поздравления».

Среди самых активных участ-
ниц фестиваля – 16-летняя уче-
ница «Солнышка» Вероника 
Панина. «Мы любим конкурсы, 
поделки, танцы, – говорит Светла-
на, мама Вероники. – Праздники 
развивают наших деток, а нам, ма-
мам, поднимают настроение. Для 
фестиваля мы решили сделать 
объёмную картину, я немного  
помогала». 

Кстати, Вероника не только 
создала работу, но и выступи-
ла на концерте. Танцевальный 
коллектив «Солнышка» под на-
званием «Солнечное ассорти» 
исполнил два танца: кадриль и 
«Царевны». И в каждом из них 
Веронике была отведена цен-
тральная роль. «Мы часто выез-
жаем, выступаем на фестивалях 
и праздниках, – сообщает педагог 
«Солнышка» Наталья Ефимен-
ко. – Одна из главных задач на-
шего Центра – это социализация 

детей: мы учим их общаться меж-
ду собой и с другими ребятами. 
И танцы здесь играют важную 
роль. Это двигательная актив-
ность, ориентация в простран-
стве, умственное развитие. Наши 
дети не совсем понимают просто 
танец, поэтому сюжет должен 
прису тствовать обязательно.  
И тогда раскрываются ещё и ак-
тёрские способности».

Малыши студии эстрадного 
танца «Мираж» Центра «МоСТ», 
воспитанники Натальи Кострю-
ковой, подарили зрителям хорео-
графические постановки «В го-
стях у сказки» и «Дождик». «Уже 
более десяти лет я принимаю в 
студию детей с ограниченны-
ми возможностями здоровья, –  
поясняет Наталья. – Они не 
только занимаются, но и высту-
пают на всех площадках Троицка, 
ездят со мной на конкурсы. На-

пример, сегодня у нас два тан-
цевальных номера, в обоих есть 
детки с ОВЗ. Я каждому ребёнку 
придумываю роль, и на сцене 
все дети абсолютно равны, все  
здоровы и артистичны!» 

Мастер-классы организова-
ли творческие студии Троицка. 
Дети с удовольствием собирали 
головоломки, делали закладки 
для книг, создавали дизайнер-
ские свечи и принимали участие 
в строительстве дома из спичеч-
ных коробков, где каждый коро-
бок – это отдельная комната. 

В награду за участие в мастер-
классах дети получили поделки 
ручной работы. А всем участни-
кам выставки организаторы фе-
стиваля вручили на память гра-
моты и подарки. 

Наталья МАЙ, 
фото Александра КОРНЕЕВА

Фестиваль для детей с ограниченными возможностями здо-
ровья «Родные сердца», посвящённый Международному жен-
скому дню, прошёл в Центре «МоСТ» 18 марта. Готовились к 
празднику долго: в течение месяца принимали картины, ап-
пликации и другие поделки ребят с ОВЗ, которые они смасте-
рили для мам, бабушек и сестёр. Из работ организаторы со-
ставили полноценную экспозицию. Финал получился весёлым 
и динамичным. Гости фестиваля стали участниками мастер-
классов и зрителями концерта. 

«Где твои крылья, которые нравились мне?» – эта строчка из 
песни группы «Наутилус-Помпилиус» стала девизом выставки 
Эллы Мехович, открывшейся 19 марта в «Точке кипения». При-
чина первая, но не главная: автор музыки Вячеслав Бутусов, как 
и она, по специальности архитектор. 

СОРЕВНОВАНИЯ

Танец «Дождик» исполнили самые юные участники фестиваля

«За явным преимуществом по-
беду одержал борец в синей курт-
ке...» Такие объявления звучали 
в зале ДЮСШ-2 в течение всего 
дня. В субботу, 18 марта, там про-
шёл ежегодный открытый турнир 
Троицка по борьбе самбо на при-
зы городской администрации. Он 
собрал около 150 участников из 
Москвы, Калуги, Тулы, Обнинска, 
Можайска, Пушкина, Жукова, Лю-
динова, Кубинки, были наши сосе-
ди из Первомайского, несколько 
клубов Москвы, приехали и гости 
из Белоруссии (город Витебск).

«Горжусь тем, что у нас в городе 
есть такая замечательная секция 
по самбо, которая уже заслужила 
высокие оценки, потому что вос-
питала достойных граждан нашей 
страны, – сказал, приветствуя 
спортсменов, глава города Влади-
мир Дудочкин. – Самбо – истинно 
российский вид спорта, который 
воспитывает в человеке самые 
лучшие качества: стойкость, волю 
к победе, умение бороться до  
конца». 

«Мы проводим этот турнир 
с 2001 года, все команды знают 
о нём, откликаются и приезжа-
ют», – рассказывает организатор, 
тренер по самбо ДЮСШ-2 Вадим 
Меркулов. Соревнование чётко 
ориентировано на один возраст –  
11–12 лет, болевые приёмы не 
допускаются, участвуют и маль-
чики, и девочки, разделённые 
по весовым категориям. Это тот 
возраст, когда громкие победы и 
спортивные разряды ещё впереди, 
но и начинающими ребят не на-
зовёшь. Среди тех, кто регулярно 
поднимается на первую ступень 
пьедестала, – братья Дмитрий и 
Илья Акимовы, Глеб Кожедуб и 
Валерий Дабагянц. Вклад Валеры 
был и в недавний успех на чем-
пионате Москвы – в командном 
зачёте команда Троицка стала 
второй, уступив только легендар-
ному «Самбо-70». «Занимаюсь 
самбо уже шестой год, – говорит 
юный спортсмен. – Нравится 
борьба, нравятся броски, нравит-
ся побеждать. И то, что здесь все 
друзья. Мы никогда друг друга не 
обзываем, никого не обижаем... 
Буду болеть за всех!»

И вот Дабагянц обыгрывает «за 
явным преимуществом» сначала 
одного соперника, затем второ-
го... «Этот был проще... – коммен-
тирует, едва отдышавшись, маль-
чик. – У меня почти все схватки 
так. Либо минимальное преиму-
щество, либо большое. Такого, 
чтобы среднее, никогда нет». 

А Костя Лунин к победам ещё 
привыкает, хотя ходит на самбо 
тоже давно, ещё с детсадовского 
возраста. «Нравится побеждать. 
И просто интересно. Были тре-
тьи, вторые места. Бывало, что 
и никаких». На этот раз он ушёл 
с ковра с победой, но она далась 
нелегко. «Волновался очень... –  
признаётся он. – Соперник был 
слишком резвый, тяжёлый. Мой 
любимый приём – бросок через 
себя, но сейчас он не давал это 
сделать. Но я смог как-то побе-
дить. Сила помогла и вес». 

По результатам троицкие спорт- 
смены завоевали 21 медаль, в том 
числе 13 золотых.

Владимир МИЛОВИДОВ,
фото автора

Воля к победе

Картина, давшая название выставке. Попробуйте увидеть на ней крылья...
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С интригой до финала

История мини-футбольных 
чемпионатов ведёттся с 2002 года, 
«Кванта» тогда ещё не было, игра-
ли в ДЮСШ-2, и команд было по-
меньше – 13. А теперь – по 10 в трёх 
лигах! В зимний сезон «Квант», 
по сути, для Новой Москвы пло-
щадка безальтернативная. Вот 
и приезжают сюда команды из 
Красной Пахры, Воскресенского, 
Филимонковского... Есть свои 
фавориты и свои легенды. На-
пример, многократные победите-
ли «Скоробей», постоянные при-

зёры «Летний дождик». А те, кто 
застал первые турниры, помнят 
других победителей – «Ветеран», 
«Дельта-Плюс», дубль «Дины» –  
«Царь-Пушку»... 

Перед вручением медалей клуб 
«Воскресенское», фаворит Второй 
лиги (призы ДС «Квант»), раз-
громил троицкую «Фортуну» 7:1.  
В первом тайме хозяева поля ещё 
могли обратить фортуну на свою 
сторону, но во втором просто 
«посыпались», чего стоит один 
только гол за считанные секун-

ды до сирены. «Стабильность –  
основа мастерства!» – улыбается 
автор забитого мяча Артём Са-
нюк. Для воскресенцев футбол – 
это и физическая форма, и спор-
тивный азарт, и хорошее время 
в дружеской компании. В своей 
лиге «Воскресенское» опередили 
«Прометей», «бронза» у «Испан-
ских кварталов». В Первой лиге 
(призы администрации Троицка) 
победу праздновал FAZ-2, «сере-
бро» у «Альянса-2», «бронза» – у 
«Красной Пахры». 

До последнего сохранялась 
интрига в Высшей лиге (при-
зы главы города). «Скоробей» 
шёл на первом месте, новички 
турнира «Альянс» на втором, 
за ним «Летний дождик», но в 
спину ему дышал FAZ, и если 
бы «Альянс» одолел «ЛД», то 
стал бы чемпионом, а «дожди» 
остались бы без медалей. Но ко-
манда «ТехноСпарка» проявила 
спортивную волю и выиграла с 
минимальным счётом 1:0. Брон-
за у «Летнего дождика», а «Ско-
робей» – снова первый! 

 «У нас очень хорошая команда, 
все ребята отдавались, играли, за-
служили, – говорит тренер «Ско-
робея» Игорь Исайков. – В нашей 
команде есть мастера спорта, на-
пример, Сергей Мирошниченко, 
который работает в ДЮСШ-2.  
В этом году четыре–пять команд 
боролись за чемпионство. Мы 
оказались немножко лучше».

Открытием турнира можно 
назвать серебряных призёров. 
В прошлом году «Альянс» пере-

шёл из первого дивизиона в выс-
ший, оставив там дубль. Команда 
укрепилась, один из тех, кто при-
дал силы «Альянсу» – нападаю-
щий Денис Целюх, признанный 
лучшим бомбардиром турнира. 
Поклонники футбола могут пом-
нить его по играм за «Дину», «Ал-
маз-АЛРОСА» (прописанная в 
Якутске команда тренировалась 
и играла в Троицке), наконец, за 
тот же «Скоробей». В этом сезоне 
Денис сменил цвета. «Руководи-
тель команды – мой старый друг, 
я не мог ему отказать, – объяс-
няет футболист. – Подбор игро-
ков схож, везде ребята с опытом, 
много где поигравшие. Интриги 
добавилось, конкурентов ста-
ло больше. С каждым годом всё  
интереснее!»

Свою медаль он дал примерить 
дочери Александре. «Ходила на 
стадион в два года, ещё когда ма-
ленькая была» – говорит девочка. 
В этом году она пойдёт в школу. 
Кстати, в школе основная работа 
и у Дениса – он преподаёт физ-
культуру в начальном отделении 
Лицея. Есть мысли и там устро-
ить дополнительные занятия по 
футболу.

Турнир завершён, но мяч по-
прежнему в игре. На этой неделе 
в «Кванте» начнутся игры Кубка 
главы Троицка по мини-футболу, 
не за горами и чемпионат Москвы 
среди ЛФК, в котором участвуют 
ФК «Троицк» и «Летний дождик».

Владимир МИЛОВИДОВ, 
фото автора

Последняя в этом сезоне 
«Заявки подали 900 человек, –  

рассказал директор «Лесной» Ан-
дрей Терёхин. – Соревнование 
традиционное, закрываем сезон, 
в этом году решили посвятить его 
лыжникам, ветеранам, которые 
ушли из жизни не так давно, по-
этому так и назвали: «Гонка памя-
ти друзей». Имена троичан, кото-
рым посвятили гонку, вынесли на 
большой баннер. Николай Гурин, 
Михаил Антонов, Клавдия Фадее-
ва… Многие из них до последнего 
не бросали лыжный спорт, дви-
жение помогало им чувствовать 
себя бодрей. «Клавдия была моей 
приятельницей, родилась в 1929 
году, её не стало совсем недавно, –  
рассказала Валентина Головина. –  
Она всегда была весёлой, жизне-
радостной, никогда не унывала. 
У меня в жизни бывали моменты, 
когда хотелось всё бросить, сидеть 
дома в тепле, но она всегда гово-
рила: «Ты что?! Мы с тобой на лы-
жах выросли, на лыжах и умрём!» 
Никогда не давала мне скучать, мы 
вместе бегали по лесу, а сегодня я 
уже без неё». «Я тоже знал многих 
лыжников, – говорит участник из 
Подольска Вячеслав Латынов. –  
Можно сказать, что мы продол-
жаем их дело, они передали нам 
эстафету, которую нужно достой-
но пройти». Моменты ностальгии 
приходят только к спортсменам 
старшего поколения. Молодые 

пока об этом не задумываются. 
Мальчишки и девчонки упорно 
тренировались, а теперь хотят по-
казать своё мастерство и финиши-
ровать быстрее остальных – тут 
не до грустных мыслей. «Для меня 
главное выиграть, ну и испытать 
радостные эмоции хочется», – го-
ворит начинающий лыжник Да-
вид. «Я не так давно тренируюсь, 
мне интересно испытать себя», – 
рассказывает Ярослав. «А я уже не 
в первый раз участвую, – говорит 
Диана. – Дух соперничества при-
даёт мне радости и сил». 

До старта пара секунд. Наконец 
Андрей Терёхин делает выстрел, 
участники срываются с места. 

Правила одинаковые для всех: 100 
метров участники должны прой-
ти одновременным бесшажным 
ходом, а дальше выбирают стиль 
на своё усмотрение. Километро-
вую дистанцию почти все завер-
шают уже через несколько минут 
после начала забега. У финиша 
ожидают шумные болельщики. 
«Вперёд, Коля! Успеешь! Давай!» – 
кричат двое из них. Мальчик бы-
стро проносится мимо и пересе-
кает финишную черту. «Это наш 
сын, Коля Ерёмин! – гордятся Ро-
ман и Екатерина – Он очень долго 
шёл к тому, чтобы пробежать три 
километра, три года тренировал-
ся, улучшал результат и наконец 
стало получаться. Невероятно 
гордимся, счастливы за нашего 
мальчика!» Николай Ерёмин вы-
ступал в категории «13–14 лет». 
Юноша преодолел дистанцию за 

9:35 минут, но призовое место 
не занял. Лучшим в этом возрас-
те стал уже довольно известный 
в Троицке юный лыжник Роман 
Филиппов: его время 7:34 – ещё 
одна золотая медаль. «Наград 
сегодня будет много! – отметил 
Андрей Терёхин. – Тем более, что 
трассы у нас ровные, мы хорошо 
их подготовили, проборонили, 
убрали лёд, участники смогут на-
брать хорошую скорость».

Гонка продолжалась с утра и 
до обеда. Те, кто финишировал, 
сразу шли на награждение. Судьи 
быстро подсчитывали результа-
ты, и победители поднимались на 
пьедестал. Троицкие спортсмены 
в этот раз получили девять зо-
лотых, четыре серебряные и три 
бронзовые медали.

Анна МОСКВИНА, 
фото Кирилла ШАШКОВА

В 21-й раз в Троицке финишировал Открытый турнир по мини-
футболу. Вернее, сразу три соревнования – на призы главы горо-
да, администрации и дворца спорта «Квант». Уже 20 лет подряд 
город проводит зимний турнир, собирающий столько команд, 
что одного соревнования мало, понадобилось разделить его на 
три уровня. Кубки и медали получают победители каждого из них.

Снег, солнце, лыжи и несколько сотен спортсменов… В суббо-
ту, 18 марта на «Лесной» собралась большая компания любителей 
самого массового зимнего спорта, они приехали в Троицк поуча-
ствовать в последней лыжной гонке сезона. 

КОНЦЕРТЫ 
23 марта. ЦМД «Троицкий». Кон-
церт «Женщина в творчестве ком-
позиторов». 55+. 13:00.
25 марта. Центр «МоСТ». Отчёт-
ный концерт «Нешколы бараба-
нов». 19:00.
2 апреля. ТЦКТ. «Весна идёт!» 
Концерт Троицкого камерно-
го хора в честь 150-летия со дня 
рождения С. Рахманинова. 17:00.

ТЕАТР И КИНО 
25 марта. Лицей (2-е отделение). 
Студия «Восхождение». «Сестра 
моя – русалочка». 15:00.
25 марта. ТЦКТ. Театр-студия 
«КотёЛ». «Смех лангусты». Пре-
мьера. 18:00.
25 марта. Центр «МоСТ». Кино-
показ. 19:00.
26 марта. ТЦКТ. Театрально-цир-
ковое представление «Гав-Мяу». 
12:00.
26 марта. Дом учёных. Москов-
ский театр актёра и куклы «Пер-
чатка» «Тайна Волшебного че-
моданчика». 12:00. Мастер-класс 
театральных студий Троицка. 
16:00.
26 марта. ТЦКТ. День театра. От-
крытый урок театра-студии «Ба-
лаганчик». 17:00.

ВЫСТАВКИ 
25 марта. Дом учёных. Фотовы-
ставка Александра Рузаева «Осо-
бенности творческой фотогра-
фии». 17:00. Лекция автора. 18:00.
Выставочный зал. Персональная 
выставка председателя ТО СХП 
Максима Пушкова. С 26 марта.

СОБЫТИЯ 
23 марта. ЦМД «Троицкий». 
«Что? Где? Когда?» Окружная 
игра. 55+. 15:00.
24 марта. Библиотека №2. Неделя 
детской книги. Встреча с детским 
писателем Кареном Арутюнян-
цем. 11:00, 12:30, 14:30. 
24  мар т а.  Точк а  кипения . 
Мастер-класс Надежды Филимо-
новой (театр «Постскриптум») по 
актёрскому мастерству, коммуни-
кативной импровизации и речи. 
17:00.
25 марта. Библиотека №2. Не-
деля детской книги. Артисты 
«Балаганчика» читают Маршака.  
13:00. 
25 марта. Точка кипения. Ней-
рографический практикум «Мас-
штабирование бизнеса через ри-
сунок». 13:00.
26 марта. Выставочный зал. На-
стольные игры Молодёжной пала-
ты «Мафия». 15:00.
26 марта. Библиотека №2. Неде-
ля детской книги. Артисты «Под-
мостков» читают «Манюню» На-
ринэ Абгарян. 17:00. 
29 марта. Библиотека №2. Неделя 
детской книги. «Михалкова знают 
дети». Конкурс чтецов. 14:00. 
30 марта. Библиотека №2. Неде-
ля детской книги. Литературный 
праздник ко дню рождения Сер-
гея Михалкова. 13:30, 15:00. 
30 марта. Точка кипения. Встре-
ча книжного клуба «Путеше-
ственники во времени». По про-
изведению Михаила Елизарова 
«Земля». 19:00.
2 апреля. Точка кипения. Уроки 
логопеда Марины Комаровой для 
заботливых родителей. Мастер-
класс «Вкусная артикуляционная 
гимнастика». 12:00.

СПОРТ 
25 марта. База «Лесная». Забег 
клуба Forest Five в честь дня рож-
дения Троицка. 9:00. 7-й Апрелев-
ский лыжный марафон (50, 25, 
15,5 км). 9:30.
25 марта. ДС «Квант». Открытое 
Первенство Троицка по художе-
ственной гимнастике «Зимние 
узоры». 10:00.
26 марта. ДС «Квант». Кубок Тро-
ицка по мини-футболу. 10:00. 

АФИША

Завершающий матч турнира: «Воскресенское» громит «Фортуну»

Закрытие сезона. 900 лыжников поучаствовали в финальной лыжной гонке – 2023
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Официальные 
новости 
администрации 
Троицка 

теперь 
в Telegram-канале. 
Подписывайтесь!

 
t.me/admtroitsk

• слесарь механосборочных работ с опытом рабо-
ты с полипропиленом (изготовление септиков). Со-
искателям звонить строго по рабочим дням с 10:00 до 
17:00 по тел. +7(916)678-09-77 (Ярослав Борисович)

• на полную ставку специалист по охране и по-
жарной безопасности труда (+ спецодежда, за-
казы питания). Соискателям звонить строго по ра-
бочим дням с 10:00 до 17:00 по тел. +7(916)804-94-48, 
+7(977)384-97-75 (Игорь Геннадьевич)

На производство ООО «НПП «Гидрикс» 
(территория ФИАН, Троицк) требуются: 

НКЦ №3 
проводит ОТБОР пациентов 

на ГОСПИТАЛИЗАЦИЮ 
ПО ОМС! 
27 марта

Акушер-гинеколог, старший 
врач Центра гинекологии и 
урологии Величко Анжелина  
Владимировна 
✓ По предварительной записи  
✓ При себе иметь паспорт, по-
лис, СНИЛС и всю медицин-
скую документацию  

г. Троицк, Октябрьский 
пр-т, д.3   

8 (916) 641-31-32

Центр здоровой стопы
Решение деликатных проблем стоп и ногтей – грибка, трещин, вросших 
ногтей – без боли, восстановительного периода и рецидивов.
Возвращаем утраченные ногтевые пластины.
Гарантируем избавление от боли и дискомфорта в стопах после первой 
процедуры.

Троицк, Сиреневый бульвар, дом 10. Телефон: +7(903)682-50-34

В поликлинике г. Троицка 
«ТГБ ДЗМ» пройдет лекция 

на тему: 

«Вместе к здоровому 
образу жизни»

Время: 1.04.2023 г. в 12:00 
Адрес: г. Троицк, 

ул. Юбилейная, д. 5, 
Конференц-зал 

(каб. № 419)
Лектор: Вилькановская А.С. –  

врач-терапевт 

Уважаемые жители! 
27 марта, понедельник

0:10 – Т/с «Переезд – 2» (12+)
6:00, 8:00, 13:00 – 7 дней (6+)
6:35, 12:00, 13:40, 17:30, 20:45, 21:45 – 
Д/ф «Не женское дело» (12+)
7:00, 8:25 – Д/ф «Дело №» (12+)
7:25 – Мультфильмы (0+)
8:55, 9:40 – Д/ф «Бастионы России» (6+)
10:30, 17:45 – Т/с «Наследники» (12+)
12:15, 15:55 – Т/с «Бедные 
родственники» (12+)
14:30, 15:15 – Д/ф «Больше, 
чем любовь» (12+)
19:10 – Д/ф «Легенды канала 
имени Москвы» (16+)
20:00, 21:00, 22:00 – Троицк: 
новый день (6+)
20:20 – Д/ф «Коллекция» (12+)
21:20 – Д/ф «Русский корпус. 
Затерянные во времени» (12+)
22:20 – Х/ф «Убийство на 100 
миллионов» (12+)

28 марта, вторник
0:00, 3:20, 6:00, 7:00, 8:00, 10:00, 12:00, 
14:00, 16:00 – Троицк: новый день (6+)
0:20 – Т/с «Тили-тили тесто» (12+)
6:20, 9:15, 19:25 – Д/ф «Реки России» (12+)
6:45, 7:50, 9:40, 11:50, 15:45, 16:15 – Д/ф 
«Не женское дело» (12+)
7:20 – Мультфильмы (0+)
8:20 – Д/ф «Дело №» (12+)
8:50, 20:20 – Д/ф «Коллекция» (12+)
10:20, 18:00 – Т/с «Наследники» (12+)
12:20, 16:30 – Т/с «Бедные 
родственники» (12+)
14:20, 21:20 – Д/ф «Бастионы России» (6+)
15:05 – Д/ф «Больше, чем любовь» (12+)
20:00, 21:00, 22:00 – Троицк: 
новый день (6+)
22:20 – Т/с «Птица в клетке» (12+)

29 марта, среда
0:00, 1:50, 6:00, 7:00, 8:00, 10:00, 12:00, 
14:00, 16:00 – Троицк: новый день (6+)
0:20 – Х/ф «Миллионер» (16+)
6:20, 7:20, 9:35, 21:00 – Д/ф «Реки 
России» (12+)
6:45, 7:45 – Мультфильмы (0+)
8:20, 19:30 – Д/ф «Дело №» (12+)
8:45 – Д/ф «Иннокентий Смоктуновский. 
Пророчество для гения» (12+)
10:20, 18:00 – Т/с «Наследники» (12+)
12:20, 16:20 – Т/с «Бедные 
родственники» (12+)
13:50, 17:50 – Д/ф «Не женское дело» (12+)
14:30, 15:10, 22:20 – Д/ф «Больше, 
чем любовь» (12+)
20:00 – Прямой эфир (6+)
21:25 – Д/ф «Библейский сюжет» (12+)
23:00 – Т/с «Птица в клетке» (12+)

30 марта, четверг
0:30 – Церемония вручения премии 
«Человек года 2022» (6+)
6:10, 8:00, 13:25, 19:25 – Д/ф «Реки 
России» (12+)
6:35 – Д/ф «Троицкие летописи» (6+)
7:20 – Мультфильмы (0+)
8:25, 20:30 – Д/ф «Дело №» (12+)
8:50 – Д/ф «Библейский сюжет» (12+)
10:15, 16:25, 17:55 – Т/с «Наследники» (12+)
11:40, 15:00 – Т/с «Бедные 
родственники» (12+)

14:00 – Прямой эфир 
(повтор от 29.03.2023) (6+)
20:00, 21:00, 22:00 – Троицк: 
новый день (6+)
22:20 – Х/ф «Миллионер» (16+)

31 марта, пятница
0:00, 3:20, 6:00, 7:00, 8:00, 10:00, 12:00, 
14:00, 16:00 – Троицк: новый день (6+)
0:20 – Т/с «Птица в клетке» (12+)
6:20, 9:30, 21:35 – Д/ф «Реки 
России» (12+)
6:45, 7:45 – Мультфильмы (0+)
7:20 – Рассказы о Троицке (6+)
8:25 – Д/ф «Иннокентий Смоктуновский. 
Пророчество для гения» (12+)
9:05, 20:35 – Д/ф «Дело №» (12+)
10:20, 12:20 – Т/с «Наследники» (12+)
14:20, 16:20 – Т/с «Бедные 
родственники» (12+)
17:55 – Концерт (6+)
20:00, 21:00, 22:00 – Троицк: 
новый день (6+)
20:20, 21:20, 22:20 – Тема дня (6+)
22:40 – Д/ф «Больше, чем 
любовь» (12+)

1 апреля, суббота
0:00, 2:00, 6:00, 7:00, 8:00, 10:00, 12:00 – 
Троицк: новый день (6+)
0:20, 2:20, 6:20, 7:20, 8:20, 10:20, 12:20 – 
Тема дня (6+)
0:35 – Х/ф «Чего хотят мужчины» (16+)
6:35, 11:20, 19:20 – Д/ф «Человек 
на своем месте» (12+)
7:35 – Мультфильмы (0+)
8:35 – Д/ф «Первые в мире» (12+)
9:00 – Д/ф «Один день в городе» (12+)
9:30 – Д/ф «Магия вкуса» (12+)
10:35 – Д/ф «Андрей Миронов. 
Держась за облака» (12+)
12:35 – Д/ф «Страшная сила 
смеха» (12+)
13:20 – Т/с «Простая жизнь» (12+)
20:00, 23:00 – 7 дней (6+)
20:30 – Т/с «48 часов» (16+)
21:50, 22:15 – Программа 
«Блин.Ком» (16+)
23:30 – Х/ф «Везучая» (12+)

2 апреля, воскресенье
2:30, 6:00, 8:00, 13:00 – 7 дней (6+)
6:30, 11:20 – Д/ф «Магия вкуса» (12+)
7:05, 9:25, 10:50, 22:30 – Д/ф «Человек 
на своем месте» (12+)
7:35 – Мультфильмы (0+)
8:30, 19:20 – Д/ф «Один день 
в городе» (12+)
9:00 – Д/ф «Дело №» (12+)
9:50 – Д/ф «Библейский сюжет» (12+)
11:45 – Д/ф «Троицкие летописи» (6+)
13:30 – Концерт Ансамбля танца 
Галины Голеневой (6+)
15:40 – Д/ф «Первые в мире» (12+)
16:05 – Т/с «Вспоминая тебя» (12+)
20:00, 23:00 – 7 дней (6+)
20:30 – Т/с «48 часов» (16+)
21:50 – Д/ф «Андрей Миронов. 
Держась за облака» (12+)
23:30 – Д/ф «Страшная сила 
смеха» (12+)

В программе возможны изменения 

           Программа передач «Тротек» 27 марта – 2 апреля

ФГАУ «Оздоровительный комплекс «Десна» 
Управления делами Президента РФ ПРИГЛАШАЕТ:

горничная (график 2/2) – з/п 40 000
повар-универсал (график 2/2) – з/п 52 000 

маляр (график 5/2, 2/2) – з/п 40 000
уборщица (график 5/2) – з/п 31 000

техник по зданиям (график 2/2) – з/п 35 000
Телефон отдела кадров: 8(495)659-43-79 

sdv@desna-udp.ru


